
Ecole Primaire Publique 
RPIC FOLGENSBOURG-KNOERINGUE 
Quartier Gutenberg 
68220 FOLGENSBOURG 
ce.0681591k@ac-strasbourg.fr 

Compte rendu du 3ème CONSEIL D’ECOLE 
Le jeudi 27 juin à 17h30 à l’école 

Présents :  

Cécile Lavail, interim de direction 
Céline Gutknecht, enseignante 
Carine Boeglin, enseignante 
Marynn Ruetsch, enseignante  
Anaïs Butsch, enseignante 
Céline Higelin, enseignante 
Valérie Stehlin, enseignante 
Océane Carreira, enseignante 
Chiara Arillota, enseignante 
Camille Hadey, enseignante 

Mr Martin, adjoint au Maire 
Valérie Doppler, conseillère municipale 
Caroline Geng, adjointe au maire de Knœringue 

Sarah Mathis, déléguée des parents 
Milène Hermann, déléguée des parents 
Claudine Ostermann, déléguée des parents 
Larissa Gand, déléguée des parents 
Amélie Beil, déléguée des parents 
Camille Dietschy, déléguée des parents  
Meriam Kolman, déléguée des parents  
Laëtitia Walczak, déléguée des parents 

Céline Hemmerlin, directrice du périscolaire 
Emilie Dirrig, directrice adjointe du périscolaire 

Excusés : 

Max Delmond, Maire de Folgensbourg 
Déborah Hubschwerlin, directrice de l’école de Folgensbourg 

Secrétaire de séance : Céline Gutknecht 
Début de séance : 17h34 
Fin de séance : 19h07 

mailto:ce.0681591k@ac-strasbourg.fr


Prévisions de la rentrée 2024 

• Effec%fs des enseignants 
Notre équipe sera encore modifiée à la prochaine rentrée. Nous remercions chaleureusement les 

enseignants présents ce<e année et annonçons les départs de : 

Océane Carreira (complément de direc%on), Mélanie Carey Remonnay (CP CE1 CE2 mono les mardis et 

vendredis), Céline Gutknecht (CP CE1 CE2 mono les lundis et jeudis). 

La prochaine équipe est incomplète, il nous manque des enseignants pour :  la classe de CP/CE1/CE2 mono 

et un remplacement pour la classe de CE2/CM1/CM2 mono ainsi que la direc%on.  

Nomina%on de la personne pour le complément de la direc%on : Mme Morgane Garnier. 

• Effec%fs des élèves  
Nous a<endons 188 élèves pour la rentrée, selon l’évolu%on des dernières inscrip%ons en cours. Ces élèves 

seront répar%s sur les 8 classes : 

Maternelle monolingue : 5 (6 ?)PS + 4 MS+ 12GS = 21 élèves (+1 ?) 

Maternelles bilingues sur 2 classes : 7PS + 10MS + 7GS= 24 élèves (+1 ) et 7PS + 10MS+ 7GS= 24 

CP CE1 CE2 monolingue : 6CP + 10CE1 + 7Ce2 = 23 élèves  

CE2 CM1 CM2 monolingue : 4CE2 + 10CM1 + 12CM2 = 26 élèves  

CP CE1 bilingue : 14CP + 9CE1= 23 élèves 

CE2 CM2 bilingue : 11 CE2+ 14CM2 = 25 élèves 

CM1 bilingue : 21 élèves  

• Déroulement de la rentrée scolaire 
La rentrée aura lieu le lundi 2 septembre 2024. 

Les élèves d’élémentaire se rendront dans leur cour et les enseignantes les appelleront pour les guider en 

classe. Les listes des classes ne seront plus affichées pour respecter les règles de loi rela%fs à la protec%on 

des données personnelles et sur la confiden%alité des listes d'élèves. Nous indiquerons sur le tableau que les 

enfants de CE2, CM1 et CM2 bilingues devront se rendre à l’école du bas et les autres classes à l’école du 

haut.  

Le bus de Knoeringue sera déjà disponible dès la rentrée, pour ceux qui le souhaitent.  

Un formulaire d’inscrip%on pour le bus sera envoyé par la mairie de Knœringue (ou via la site de la mairie de 

Knœringue) aux parents durant l’été. 

Les listes de matériel scolaire seront envoyées à la fin de l’année scolaire, par email. 

Afin d’accueillir au mieux les élèves de maternelle, les Moyens et Grands arriveront aux horaires habituels, 

sans les parents. Les Pe%tes Sec%ons arriveront à par%r de 9h30, par créneaux définis à l’avance. 

Une note vous sera envoyée à ce sujet avant la rentrée. 

Si le plan Vigipirate renforcé est assoupli, les parents des maternelles accompagneront les enfants dans le 

couloir et les accompagneront à la porte de la salle de classe à par%r du mardi 3 septembre.  



A<en%on ! Nous a<endons l’officialisa%on des nouvelles direc%ves concernant le temps d’accueil : il pourrait 

être réduit de 7h50 à 8h00 comme les élémentaires.  

Les réunions de rentrée avec les parents auront lieu avec les enseignants des classes dans les 2 premières 

semaines de classe, vous recevrez une informa%on à ce sujet à la rentrée. 

• Interven%on des enseignants 

- Remerciements : Mme Karine Mar%n pour les rideaux de la classe de français de l’école du bas.  

- Les enseignantes de l’école du bas souhaiteraient une clé de la salle du conseil pour la religion (=>OK) . 

Mme Dirig s’est retrouvée à quelques reprises portes closes. Mme Higelin se propose de conserver la clé 

en lieu sûr.  

- Pourrions-nous avoir les cordonnées de la personne gérant le foyer pour lui demander la possibilité d'un 

accès à la salle en cas d’urgence. 

⇨ Mr le Maire souhaite que les demandes passent par la mairie. 

- Un double des clés des classes de l’école du bas.  (=>OK) 

- Niveau sécurité, il faudrait des serrures à bouton moleté pour pouvoir évacuer l’établissement en cas 

d’urgence type incendie. 

⇨ Contradictoire car on demande aussi à ce que les enfants ne peuvent pas sor%r seuls en temps 

normal. Sera étudié par la mairie. 

- Les parents demandent l'installa%on d'une sonne<e au niveau de la classe du bas, celle qui donne sur le 

perron. Les parents n'arrivent plus vraiment à toquer aux fenêtres avec les bacs à fleurs. 

=>la sonne<e est déjà en place il faut qu’un électricien intervienne. 

- Serait-il possible d'acquérir un tableau mobile (à craie de préférence) pour la classe de CP/CE1 bilingue car 

les effec%fs sont plus importants l'année prochaine.  Oui la commande est passée. 

- Dans ce<e même classe, il y aurait une nécessité de prises électriques et de lumières supplémentaires.  

- Combien nous reste-t-il de budget informa%que ? Il reste 605€. Est-ce que vous avez eu une facture 

Beneylu ?  oui. Est-elle prise sur le budget informa%que ou payée par la mairie ? Futur budget : volonté 

d’acheter une caméra HUE => pourra être fait avec le reste du budget info. 

- Demande d’inves%ssement dans des manuels de lecture CP pour la prochaine rentrée. Ceux présents à 

l’école ne sont plus en conformité avec les programmes. Un devis a été fait pour un montant de 468 

euros.  => donner la facture à la mairie. 

Bilan des projets pédagogiques 

• Les sor%es scolaires 

➔ Les sor%es à la ferme pour les maternelles se sont bien déroulées. Le 12 avril pour les bilingues et le 4 

juin pour les monolingues.  

➔ Visite de la ferme de la famille Wiedmer en octobre 2023. 

➔ Les élémentaires sont par%s en sor%e pour le 100ème jour de classe le 12 avril. Belle journée chaude et 

ensoleillée. Nous notons que beaucoup d’enfants avaient de pe%tes gourdes alors que la météo 

nécessitait une plus grande quan%té. Merci aux parents de veiller à l’équipement des enfants lors des 

sor%es (sac adaptés, casque<e,...)  



➔ Le 18 avril, 2 membres de la Fédéra%on Départementale des Chasseurs du Haut-Rhin sont venus 

présenter les nids d’hirondelles. Ils sont d’abord venus à l’école du bas, puis ils ont fait une présenta%on à 

l’école du haut pour les classes de CP/CE1 bil et CP/CE1/CE2 mono.  

➔ Le 13 mai, toute l’école a bénéficié de la présenta%on sur les abeilles avec Mme Estelle Chairou. Chaque 

enfant a pu goûter à du miel.  

➔ Les classes de CP/CE1 bil et CP/CE1/CE2 mono ont fait une sor%e sur le thème des contes à Helfrantzkirch 

le 21 mai.  

➔ Les classes de CP/CE1 bil et CP/CE1/CE2 mono étaient en sor%e à l’écomusée le lundi 17 juin.  

➔ Les classes de CE2 bil, CM1/CM2 bil et CE2/CM1/CM2 mono étaient également à l’écomusée le 24 juin.  

➔ Sor%e collège pour les CM2 le mardi 25 juin : JO 

➔ Des olympiades auront lieu à l’école le mardi 2 juillet en ma%n. Tous les enfants de l’école sont 

concernés. 

• Nata%on 
Nous remercions M.Galinier, M. et Mme Beil, Mme Dietschy, Mme Gasser, Mme Beyer, Mme Schlegel, Mme 

Kolman et Mme Berger pour leur inves%ssement ce<e année ! Toutes les séances se sont très bien déroulées 

grâce à leur par%cipa%on.  

Pour la rentrée prochaine, les jours de piscine ne sont pas encore définis. On devrait avoir 10 séances pour 

les enfants de CP/CE1/CE2. Il y aura un cycle de piscine ce<e année. Le choix s’est porté sur les plus jeunes 

qui ont davantage besoin de prendre des cours de nata%on.  

Nous ferons une demande de devis pour le bus de la piscine l'année prochaine dès que nous connaitrons les 

nouvelles dates, mais les tarifs ne seront disponibles qu’à la rentrée. 

Deux types d’appren%ssages ont été proposés pour ce<e année et l’année à venir. Les enseignements 

tradi%onnels à savoir une séance par semaine ou les enseignements massés, tous les jours pendant 2 

semaines.  

Nous avons choisi de rester en tradi%onnel. Ce<e année sera un test. Il est possible que les stages massés 

soient la norme à par%r de la rentrée 2025. Les avantages avancés sont des progrès plus importants chez les 

enfants lorsqu’ils vont tous les jours à la piscine. On tend vers la généralisa%on de ce système dans 

l’ensemble des écoles.   Inconvénients : trouver des accompagnants disponibles / absences des enfants si 

maladie = cycle manqué 

Ques%on parent délégué : Les cycles 3 auront peut-être encore un cycle dans les années à venir. A voir selon 

type d’appren%ssage mis en place, budget. 

La prochaine session de passage d'agrément des intervenants bénévoles pour la nata%on se %endra à la 

piscine couverte de Village-Neuf vendredi 6 septembre 2024. 

Pour rappel l’agrément est valide 5 ans. 

Horaires : 8h30-11h30 et 13h-16h. 

• Vélo 



Le mardi 28 mai, les élèves de CM1/CM2 bil ont passé leur « savoir rouler » en présence d’un membre de la 

gendarmerie de Mulhouse.  

L’année prochaine, les élèves de CE2/CM1/CM2 mono et bil auront des cours de cyclisme dispensés par Julien 

Burtz les jeudis de la dernière période. Interven%on gratuite dans le cadre du savoir rouler à vélo. Le ministère 

des sports souhaite que les enfants sachent rouler en vélo avant l’entrée en 6ème au même %tre que la nata%on. 

L’associa%on Impac%vité a répondu à l’appel à projet pour me<re en place ce cycle d’un minimum de 10h par 

classe.  

Chaque enfant devra ramener son propre vélo chaque semaine.  Les vélos devront être déposés à l’école du haut 

ou du bas en fonc%on des modalités. Pour les enfants de Knœringue, le bus pourra prendre les vélos dans le bus. 

• Yoga 
Les classes de maternelles bilingues se renseignent sur l’interven%on d’une professeure de yoga pour un cycle. 

Es%ma%on du budget : 648 € pour 45 minutes par semaine pour deux classes maternelles. Un cycle = 6 à 7 

semaines. Il s’agit d’une approche pour mieux connaitre son corps, savoir comment le protéger, apprendre à 

respecter le corps de l’autre / techniques de relaxa%on 

• Alsacien 
Les séances se déroulent d’octobre à fin juin et Mme Boeglin souhaite que les séances soient reconduites 

l’année prochaine avec Mme Coulot. Ce<e année, la classe de Mme Hubschwerlin en a également profité. A 

voir pour l’année prochaine selon le souhait de la personne remplaçante.  

Ac:ons et fête de fin d’année 

Nous remercions Monsieur Vonach qui con%nue le jardin avec les enfants. Malheureusement les incivilités 

con%nuent. Merci de surveiller vos enfants à 16h. Il y a également beaucoup d’emballages de goûters, peut-

être faudrait-il une poubelle à cet endroit ? 

⇨ Demande notée par la mairie.  

Nous remercions également Francisco HERNANDEZ, ouvrier communal, pour les plants de tomates offerts 

aux élèves l’an dernier, et qui a reconduit son ac%on ce<e année ! Tous les enfants ont reçu un plant le 27 

juin. 

Les Grandes Sec%ons bilingues iront dans la classe de CP/CE1 bil le lundi 1er juillet durant une heure. 

Les Grandes Sec%ons monolingues iront visiter leur future classe le même jour en ma%née.  

Les Grandes Sec%ons bilingues auront une Schultüte. 

Le goûter après les olympiades évoqué lors du 2ème conseil d’école n’aura pas lieu car nous sommes en plan 

Vigipirate renforcé. De nombreux mails ont été envoyés afin d’éviter ces rassemblements.  

Il n’y aura pas de gouter proposé aux enfants car les ateliers se finiront vers 11h15. 



Projets pour l’année 2024/2025 
Les élémentaires: L’art 

Les maternelles : Les saisons mais aborderont des ar%stes en lien avec les saisons.  

Mme Hadey s’est renseignée auprès du Bureau des arts.  Le bureau des arts est ouvert à toute proposi%on de 

projet. L’idée est d’accueillir un ar%ste de façon ponctuelle à l’école. Idée : ar%ste illustrateur. 

Des aides budgétaires peuvent être a<ribuées si le projet est validé.   Un pe%t coup de pouce financier sera 

peut être demandé à la mairie pour l’achat de peintures. 

⇨ La demande sera étudiée par la mairie 

Ques%on parents : serait-il possible de faire aussi une fresque à l’école du bas ? 

⇨ Oui cela sera évoqué lors de la mise en place du projet 

Idée de réaliser une fresque sous le préau des élémentaires et sur les bacs des maternelles.  

Développement de l’esprit citoyen : les enfants s’engagent davantage s’ils par%cipent à l’entre%en d’autant 

plus si c’est sur un lieu qu’ils côtoient.  

Créa%on de lien entre tous les enfants de l’école. 

Renseignements pris auprès de La Comète pour un spectacle (art de la scène). La présenta%on du 

programme pour les scolaires et les réserva%ons auront lieu le jeudi 19 septembre. 

De nombreux projets sont envisagés pour l’année scolaire prochaine. Il y aura besoin de financement si on 

veut réaliser toutes ces ac%vités. L’école n’a pour le moment pas les moyens de proposer toutes ces sor%es 

l’année prochaine.  

Les ac%ons pour l’année à venir : 

Pour démarrer l’année, nous commencerons avec les bulbes dès septembre 

Autres idées ? 

• Manalas à la St Nicolas 

• La Boum ? Cela dépendra de l’unicité de la nouvelle équipe et de la direc%on.  Cela représentait une belle 

rentrée d’argent. Océane Carreira se propose de revenir pour faire des photos / musique.   

• Possibilité de vendre des gâteaux au Leclerc sans être une associa%on ? Ou passer par une associa%on 

existante qui fait ensuite un don à l’école ? A voir au niveau législa%f. L’équipe enseignante va se renseigner. 

• Organiser une tombola ? 

• Marché des lumières en décembre 

• Photos de classe 

• Refaire une vente de gâteaux de noël en sachets 

• Loto ? 

⇨ Si besoin de la salle polyvalente , indiquer les dates le plus rapidement possible à la mairie. 

Surveillance et sécurité des élèves 



Les exercices d’évacua%on se sont bien déroulés (incendie et séismes). Merci à Céline Hemmerlin qui s’est 

chargée de l’exercice incendie dans les deux écoles pour la dernière alerte non annoncée aux enfants.  

Les difficultés rencontrées :  

- Lorsque l’alarme incendie est en route, elle ne s’entend pas à l’extérieur si les élèves sont par exemple en 

récré.  

- Pour l’école du bas, le sifflet ne s’entend pas bien. Il faudrait un instrument plus sonore.  

⇨ La mairie propose une corne de brume x2 

Finances 
COMPTABILITÉ OCCE : juin 2024 

1)Règlement des factures pour les achats de réassor%ments de matériel en maternelle et en élémentaire : 
1500€ 

2)Achats durables « Jeux de Mômes » en allemand : 283€ 
Livres en allemand : MERKEL -747,90€ (payement reçu des parents : +722,10€) 

3) Loca%on de couveuses/cages et matériel pour les œufs de poussins des maternelles et cycles 2  :150€ 

4) L’interven%on sur les Abeilles du 13 mai : 170€ + pain 15€ 

5) SORTIES maternelles : total de1277€ 
Ferme pédagogique 67 élèves présents : 629€ 
BUS pour les 3 classes : 648€ 

6) SORTIES élémentaires :  
Bus pour les contes le 21 mai : 81€ (avec ristourne de 20€ pour le retard) 
1 € avait été demandé aux familles 
EcoMusée :  
-le 17 juin (CP-CE1-CE2) : facture 585 € pour les entrées et le bus : 400 € 
-le 24 juin (CE2-CM1-CM2) : facture  912 € pour les entrées et le bus : 720 € 

A<en%on : il manque la facture du bus pour la sor%e collège (environ 100€) 

7) Rappel dépenses PISCINE :  
Bus : -2623€ (de septembre à février) 
Entrées élèves + Maître nageur :  
-1019€ (fin août) et -1392€ (fin janvier) 

8) Subven%ons : 
Mairie de Folgensbourg :   
Pour les sor%es : 3973€ en février.  A<en%on il s’agit de la subven%on de l’année précédente. 

⇨ Serait il possible de ra<raper le budget de la période Covid pour donner un coup de pouce à l’école 
dès la rentrée ?  

Pour la direc%on et les 8 classes : 826€ en avril 

Knœringue : il faut envoyer les factures qui concernent les enfants de Knœringue. La mairie par%cipe 
par%cipe à hauteur de 13€ par élève pour chaque sor%e ! 



Interven:on de la Mairie 

• Les ar:cles pour le journal ont été récep:onnés par la mairie de Knoeringue. 

Interven:on des parents délégués  

• « Je trouve très bien la règle de venir à la récréa%on en cas de retard. Malheureusement les récréa%ons ont 
un horaire aléatoire. Lors d’imprévus (rdv médicaux, prise de sang ou ratage de réveil) n est ce pas gênant 
pour les enseignants d’être contacté tardivement pour connaître l’heure de la récréa%on? Quel système 
pourrait-on trouver pour ne pas déranger? »  

➔ Seuls les retards impliquent l’entrée en classe au moment de la récré. Les parents peuvent alors revenir à 
9h30 peu importe la classe.  

➔ Nous rappelons que dans le cadre de RDV médicaux l’enfant peut revenir à n’importe quel moment. Les 
parents doivent cependant prévenir les enseignantes au préalable. 

•  L’applica%on Beneylu, canal officiel de communica%on ? Pour prévenir des absences, interagir avec les 
enseignants etc..  

➔ L’équipe enseignante n’est pas convaincue par Beneylu. Nous souhaiterions changer pour Klassly qui est plus 
intui%ve, plus simple d’u%lisa%on et moins chère. Discussion lundi 1er juillet avec Mme Schampion afin de 
s’assurer de la faisabilité de ce<e demande car toutes les académies ne l’ont pas validée.  

➔ Vérifier si l’engagement était sur 1 an ou 3.  A<en%on que la reconduc%on ne soit pas automa%que. 

• Si accueil des maternelles réduit de 7h50 à 8h , risque d’embouteillages sur le parking. 

    Cer%ficat savoir nager. Délivré par l’éduca%on na%onale ou par la piscine ? Comment récupérer un document 
officiel ? (Besoin de ces documents pour des inscrip%ons en centre aéré par exemple)  

➔ Le savoir nager est délivré par la piscine. Lors des séances de nata%on, les enfants qui ont le niveau pour 
passer ce test font l’ac%vité en présence d’un maître-nageur. Lui seul valide la réussite ou non de l’exercice.  
Ce test nécessite de l’endurance et un lâcher prise (bascule en arrière dans l’eau), savoir se débrouiller dans 
l’eau n’est pas nécessairement suffisant.   

   
• Quand connaitrons-nous la nouvelle équipe ? Peut-être après les élec%ons selon ouvertures / fermetures de 

classes.  Au mieux début juillet, sinon septembre. 

• Incident papier toile<es brulés dans la poubelle des WC du bas (ados extérieurs à l’école, hors temps 
scolaire) : aucune alarme incendie. Les parents se ques%onnent niveau sécurité.  Il s’agit de toile<es 
publiques : est ce qu’ils sont vérifiés le ma%n ? Non.  Pourquoi aucun système d’alarme ? Car pas obligatoire. 

• Absences non prévenues : est ce que les enseignants pourraient appeler les parents pour vérifier que l’enfant 
est bien absent. Cela rassurerait les parents dont les enfants viennent seuls à l’école en élémentaire. A voir 
avec applica%on Klassly à la rentrée.  L’équipe enseignante en profite pour rappeler que les parents doivent 
alerter l’enseignant quand l’enfant est malade. 

• Sécurité vélo / tro�ne<es à l’école du bas : ils peuvent être cadenasser au grillage. 
La ques%on se pose aussi A l’école du haut lors du cycle vélo : sous l’école avec porte provisoire ? 

• Quelle est la durée du gouter en maternelle ?  Environ 10/15 minutes. 


	Prévisions de la rentrée 2024
	Bilan des projets pédagogiques
	Actions et fête de fin d’année
	Surveillance et sécurité des élèves
	Finances
	Intervention de la Mairie
	Les articles pour le journal ont été réceptionnés par la mairie de Knoeringue.
	Intervention des parents délégués

